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按照藏族習俗，歡迎的人們在機場向代表團全
體成員敬獻了哈達、切瑪和青稞酒。隨後，

中央代表團成員驅車前往機場高速公路通車典禮現
場，為西藏歷史上首條高速公路正式投入使用剪
綵。這標誌 拉薩至貢嘎機場專用公路正式通車，
西藏歷史上首條高速公路正式使用。

拉薩市到機場半小時
西藏自治區政府透露，中央代表團將出席西藏和

平解放60周年慶祝大會和群眾遊行、文藝晚會和焰
火表演等活動，參觀西藏和平解放60周年成就展，
慰問西藏宗教界愛國人士和各族各界群眾代表。
拉薩至貢嘎機場高速公路2009年4月28日開工，路

線全長37.8公里，工程概算總投資15.9億元，將拉薩
市區到貢嘎機場的乘車時間從1個小時縮短為半個小
時，全線免費通行。

西藏8成村鎮通公路
西藏和平解放60年來，交通運輸事業快速發展，

現在已初步建立起以公路、鐵路、航空、管道為主
的綜合交通運輸體系，西藏所有鄉鎮和80％以上的
行政村通公路，通車里程達到5.82萬公里。
中央代表團副團長是中央政治局委員、國務院副

總理回良玉，全國人大常委會副委員長兼秘書長李
建國，全國政協副主席、中央統戰部部長杜青林，
全國政協副主席帕巴拉．格列朗杰，十屆全國人大
常委會副委員長熱地，中央軍委委員、總參謀長陳
炳德及其他中央代表團成員同機抵達。

香港文匯報訊 據中新社、西藏新聞網報道，中共中央政治局常

委、國家副主席、中央軍委副主席習近平17日率中央代表團抵達拉

薩，出席西藏和平解放60周年慶祝活動。西藏自治區各界群眾手捧

哈達、載歌載舞，夾道歡迎中央代表團。習近平還在當日為拉薩至

貢嘎機場專用公路剪綵。

據中新社17日電 中國社科院17日發布的《公共服務
藍皮書》表示，住房、社會保障和就業、醫療與公共
衛生是當前中國公眾最關注的三大民生問題。增加三
者的供給，應成為政府在「十二五」期間的重點工作

方向。同時，藍皮書更指中國公眾對基本公共服務滿
意度的總體評價較低。
得出上述結論之前，中國社科院馬克思主義研究院

與華圖集團對全國38個直轄市、省會城市、經濟特區
和計劃單列市進行了19,000多份問卷調查，對上述城
市的公共服務現狀進行了評估。

公共服務滿意度較低
藍皮書認為，中國在經濟社會發展過程中，政府公

共服務不到位、基本公共產品短缺與人民群眾公共需
求全面快速增長的矛盾日益突出，由此引發了一系列
的社會矛盾和社會問題，增加社會風險，影響了社會
的穩定與和諧，制約了社會管理水平的提升。
藍皮書說，調查顯示，中國公眾對基本公共服務滿

意度的總體評價較低，但還處於可以承受的範圍內。
這表明，政府提供的公共服務總體水平基本滿足了人

民群眾的需求，得到了人民群眾的基本認可；公共服
務還有發展潛力，還存在較大提升空間。

GDP與滿意度不匹配
調查還顯示，GDP高的城市，基本公共服務的滿意

度不一定高。在38個城市中，有超過三成的城市基本
公共服務滿意度與GDP不夠匹配，即經濟社會發展不
夠協調。藍皮書認為，不能將提高GDP作為提升滿意
度水平的唯一手段，也不能將地方經濟不發達作為地
方政府基本公共服務提供不力的借口。
藍皮書指出，在政績考核過程中，應逐步淡化GDP

比重，增加基本公共服務力的比重。藍皮書的執行主
編、中國社科院副研究員鍾君17日在北京介紹說，基
本公共服務力，特指政府提供公共服務、解決民生問
題的能力。它是正確政績觀的重要內容，也是判斷地
方政府社會管理水平的重要指標之一。

社科院：國人關注焦點 住房就業醫療

香港文匯報訊　據《羊城晚報》17日報道，隨機抽
籤次次「被選中」、七年裡一共參加過19次聽證會，
這兩天網絡上曬出成都有四名「價格聽證專業戶」，
其中一名老婦竟然十九次參加過各類聽證會，引起網
友瘋狂轉帖，罵聲一片，直呼「被代表」，更有人稱
其為成都聽證會的「最牛群眾演員」。

名言：政府收費都有理
7月14日下午兩點多，新浪認證的著名作家聶作平

在其微博爆料稱，成都一個名為胡麗天的老婦，在隨
機抽籤的情況下，竟然19次被選中，成為聽證代表。
聶作平同時還爆出，該老婦在聽證中先後支持過漲水
價、漲的士價、漲停車費、搖號購車等等。聶作平還
稱，此人名言是：「人活 就是佔用、消耗資源，所

以政府收任何費都有理。」
記者了解到，在聶作平發出該條微博的前一天，也

即是7月13日，成都市舉行中心城區機動車臨時佔道
停放差別化收費方案聽證會。來自各方的24名聽證代
表參會，最終收費案以23：1的得票獲得通過。胡麗
天作為聽眾代表，對收費方案表示完全贊同。

「聽證專業戶」否認作假
7月15日，有網友列舉出成都4位多次參加聽證會的

市民名單。他們分別是胡麗天（63歲、成都量具集團
退休職工）、廖冰虹（自由職業者）、張見遠、唐厚
義。其中，胡麗天名列四人之首，帖子稱胡麗天「從
2004年到現在一共參加了19次聽證會」，其他三人亦
多次參加過聽證會。

記者了解到，當地對
胡麗天等「聽證專業戶」
早有質疑。2010年上半
年，成都市舉行了地鐵
票價聽證會、水價上漲
聽證、機動車停車聽證
等多場價格聽證會，當
時人們便對聽證會上頻
頻出現的胡麗天等「熟
面孔」提出質疑，由於
聽證會「逢聽必漲」，人
們懷疑聽證會代表當了「托兒」。不過，該四人均否
認「被收買」，胡麗天更指，她參加聽證會收穫是成
就感。

據中新社17日電 貴州平塘牛棚煤礦透水事故搶險救援指揮部宣
布，根據專家評估意見，在綜合考慮各種因素後，搶險救援指揮部
決定停止搶險救援工作。救援專家根據情況判斷其他21名下落不明
礦工已無生還可能。目前，事故原因調查及相關善後等工作正在進
行中。

被困位置完全被淹
7月2日牛棚煤礦發生透水事故，23人被困井下。截至目前，救援

人員共發現2名被困人員遺體。國家煤監局、貴州省多次組織水

利、地質、水害治理等專家現場考察論證，充分聽取搶險救援人
員、被困人員家屬的意見後，事故搶險救援指揮部基於以下因素考
慮，已在16日16時停止牛棚煤礦搶險救援工作。
牛棚煤礦透水事故搶險救援指揮部指揮長、貴州省安監局局長李

尚寬表示停止搜救原因主要有，一是井下被困人員已無生還可能。
從發生透水事故至今已過去了14天。井下被困礦工的位置已完全被
水淹沒，沒有生存空間。二是雖已大量抽水，但井下仍不斷有水湧
入。三是井下原有保護措施不足，進水後更是危險，容易對搶險救
援人員構成威脅。據介紹，現場搶險救援工作停止後，牛棚煤礦的
救援隊員已撤出，井下的搶險救援設備正在清理、外運。當地政府
部門將對牛棚煤礦進行封閉，等到枯水季節後再作考慮。

據中新社17日電 江蘇徐州銅山區16日
發生一起客貨車相撞事故，據17日最新
消息稱，死亡人數上升至9人，另有4人
傷情較重，其餘19名傷員病情基本穩
定。有關方面正全力救治傷員，事故原
因還在調查中。
事發於16日下午1時許，兩車在銅山區

的省道相撞。目擊者稱，由東至西的八
集棗園—徐州食品城的客車與一輛從北
向南的貨車相撞，當場導致多人死亡，

若干人受重傷，客車只剩下後半部分，
貨車翻掉在路邊的深溝裡。許多死傷人
員和行李被拋向路面。交警趕到後，不
斷攔截過路車輛將死傷者轉往大許鎮和
徐州的各大醫院。
經核實，事故造成客車司乘人員6人當

場死亡。至17日中午，有3名傷員在醫院
不治身亡，另有4人傷情較重，經手術生
命體徵正常，無生命危險，其餘19名傷
員病情基本穩定。

據中新社17日電 7月17
日，是錢鍾書先生的夫人
楊絳的百歲生日，遵照老
人意願，這一天一如往
常，沒有儀式沒有慶祝。
在百歲壽誕前夕，楊絳

曾表示，「我今年一百
歲，已經走到了人生的邊
緣，我無法確知自己還能
往前走多遠，壽命是不由
自主的，但我很清楚我快

『回家』了。我得洗凈這一百年沾染的污穢回家。」
有記者17日前去探訪，一如既往吃了「閉門羹」。她的

同事，也是工作中的後輩薛鴻時介紹，楊絳先生每天自己
下樓已經有點困難了，就在房間裡面鍛煉身體，往往凌晨
一點才睡覺，六點多起來，吃完午飯後再睡個午覺，每天
都寫字。

低調面對盛名
楊絳的一生，低調是出了名的。
即使忽略「錢鍾書先生的妻子」這一稱謂，楊絳先生自

己的著作亦可在中國文壇留下不可磨滅的一筆：《堂吉訶
德》的經典翻譯讓她獲頒西班牙國王親授的「智慧國王阿
方索十世十字勛章」；小說《洗澡》、《我們仨》、《走在
人生的邊上》體現了她的靈性文字。
有人說她的作品暢銷，她說：「那只是太陽曬在狗尾巴

尖上的短暫間。」
1997年早春，女兒錢瑗去世。1998年歲末，錢鍾書去

世。「家在哪裡，我不知道。我還在尋覓歸途」，這是楊
絳《走在人生的邊上》中平靜悲愴的文字。而現在，百歲
之際，楊絳說，「我心靜如水，我該平和地迎接每一天，
過好每一天，準備回家」。

出席解放60周年慶典
習近平抵藏

為首條高速路通車剪綵 各族群眾夾道歡迎

楊絳百歲
心靜如水

21礦工無生機 貴州礦難停救

據《重慶晚報》17日報道 一堂以案說
法的職務犯罪法制預防課，400多名幹部
聽完後，其中有5個自首了。日前，重慶
涪陵區檢察院職務犯罪偵查局通報了當
地徵地拆遷官員的反腐課程情況。
涪陵區檢察院職務犯罪偵查局有關負

責人稱，涪陵區政府為了加快地方經濟
建設，決定設立李渡新區，前期基本工
作是徵地拆遷。警方發現一些徵地拆遷
人員造假，騙取巨額國家賠償款。涪陵
區檢察院檢察長周軍，以李渡新區查處
的身邊案例說法，給400多名幹部上
課。

廉政賬戶一夜多50萬
「想不到這堂課的效果出奇的好。」

這位負責人稱，頭天上完課，第二天就
有國土、村社幹部5人帶 錢來自首了。
他們說聽課後深受觸動，覺得自己在徵
地補償中幹了犯法的事，應該向紀檢監
察和檢察部門交代清楚，還表示身上帶

的錢是他們所得的贓款，也一併退了。
同時，該區「581」廉政賬戶也在一夜之
間多了近50萬元。
據統計，從5月下旬以來，涉及到李渡

新區徵地拆遷領域的職務犯罪，目前已
經有14人被查處。其中7人為村社幹部，
7人為國土系統的工作人員，涉案總金額
250萬元以上。這14人中沒有單獨作案，
基本都是三三兩兩交叉作案。從14人的
案發情況看，有6人是自首。

杜撰房屋騙取補償
據悉，貪官們在徵地拆遷中斂財的方

法是，他們在報表和圖紙中，杜撰某村
某社有多少房屋，面積多大，房屋地壩
多大。然後有人利用朋友、戰友等關
係，找到本村熟人的戶口簿，謊稱用於
貸款。實際上，他們卻將子虛烏有的房
屋栽在這個借來的戶口簿上。他們虛構
的農房，一般每棟補償都在七八萬元，
比正常高一倍。

重慶反貪課 5官抱錢自首 江蘇車禍32死傷 大巴撞剩一半

阿婆7年聽證19次 狂熱撐加價

■7年參加過19次聽證
會，自信「代表人民」的
阿婆胡麗天。 網上圖片

■網友拍攝的車禍現場慘象。 網上圖片

■ 楊 絳（ 左 ）與 丈 夫 錢 鍾
書。 網上圖片

■身 民族服裝的藏族青年在拉薩飯店前載歌載舞歡迎
中央代表團到來。 新華社

■藏族少年手捧鮮花，歡迎參加西藏和平解放60周年
慶祝活動的中央代表團抵達拉薩。 新華社
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